

## Acuerdo de trigo y otros pactos celebrados durante la visita del Presidente del Brasil

Durante la visita al Canadá realizada por el Presidente del Brasil, João Baptista de Oliveira Figueiredo, de 18 a 22 de julio pasado, el Canadá y el Brasil firmaron un acuerdo de suministro de trigo a largo plazo, estimado en Can\$ 750 millones.

En esa oportunidad, el Primer Ministro Pierre Trudeau declaró que "el Canadá y el Brasil, reconociendo poseer numerosos objetivos comunes, han convenido en trabajar juntos más estrechamente". La firma del tratado de trigo "refleja el equilibrio y profundidad de las nuevas relaciones del Canadá con el Brasil. Nuestros lazos económicos son fuertes, y se están fortaleciendo aún más" — añadió.

### Acuerdo de tres años

El acuerdo involucra la compra, por parte del Brasil, de 3 a 4,5 millones de toneladas de trigo canadiense en el período de 1983 a 1985. El documento fue firmado por el Ministro Responsable de la Junta Canadiense de Trigo, Senador Hazen Argue, y por el Ministro de Planificación del Brasil, Dr. Antônio Delfim Netto. El suministro de 1 a 1,5 millones de toneladas anuales será negociado en operaciones individuales durante la vigencia del tratado, mediante créditos comerciales garantizados por el gobierno y pagaderos en tres años.

El Senador Argue recalcó que el Brasil era un "mercado prioritario", pues en los últimos diez años se había convertido en uno de los principales compradores de trigo canadiense.



*El Primer Ministro Trudeau (derecha) y el Presidente Figueiredo se encuentran en el East Block de la Sede del Parlamento del Canadá.*

El nuevo tratado entrará en vigor antes de fin de año, al vencerse el acuerdo actual, que ya le representó al Canadá ventas de 2,8 millones de toneladas de trigo en los dos primeros años, y de 1 millón de toneladas más hasta su vencimiento, en 1982.

### Pacto político bilateral

Otro documento importante igualmente firmado en esa oportunidad, el cual pone de relieve el mayor acercamiento del Brasil y del Canadá, fue un Memorando

de Acuerdo que establece la primera Comisión Consultiva Mixta para Asuntos Políticos. El acuerdo, firmado por el Secretario de Estado de Relaciones Exteriores del Canadá, Dr. Mark MacGuigan, y el Ministro de Relaciones Exteriores del Brasil, Canciller Ramiro Saraiva Guerreiro, prevé el intercambio de consultas regulares, de alto nivel, en asuntos políticos internacionales de interés para ambos países. El Canadá mantiene un acuerdo semejante con México.

El Presidente Figueiredo vino al Canadá en respuesta a una invitación del Gobernador General, Edward Schreyer, siendo el primer Jefe de Estado Brasileño que visita el Canadá. Durante su estadía, el Presidente asistió a numerosas reuniones, ceremonias y recepciones ofrecidas en su honor. En enero de 1981, el Primer Ministro Trudeau había estado en el Brasil, siendo aquella oportunidad, igualmente, la primera visita de un Primer Ministro Canadiense a ese país, lo cual refleja la importancia atribuida por los dos gobiernos a sus crecientes relaciones bilaterales.

La comitiva que acompañó al Presidente Figueiredo estaba compuesta por varios ministros de estado y cerca de 125 empresarios, que vinieron a establecer contactos con empresarios canadienses a objeto de intensificar el comercio entre los dos países.

El comercio — importante factor en las relaciones del Canadá-Brasil — ha crecido considerablemente en la última década. En 1980, el intercambio comercial fue superior a mil millones de dólares, y el Brasil se convirtió en el mayor mercado del Canadá en América Latina. El nivel del intercambio comercial fue nuevamente superado en 1981.

### Otros pactos comerciales

Durante la visita del Presidente Brasileño, se firmaron otros diversos tratados comerciales y financieros. La Corporación de Fomento a la Exportación (EDC) firmó cinco acuerdos en garantía de ventas canadienses de equipos de telecomunicaciones, transporte y transmisión de energía eléctrica, así como de tecnología en las esferas de petróleo, minería y aprovechamiento de recursos naturales. Asimismo, hubo una serie de operaciones financieras firmadas por bancos canadienses.

Entre los tratados celebrados por EDC, se incluye un préstamo de US\$ 84,6 millones para la venta, por la firma de



*El Presidente João Baptista de Figueiredo, del Brasil, pasa revista a la Guardia de Honor a su llegada a Ottawa.*